

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Tinjauan Politik identitas terhadap pembinaan umat beragama dan etnis di desa Nusa Jaya Kecamatan Belitang 3 Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur (OKU TIMUR) Provinsi Sumatera Selatan memiliki konsistensi yang kuat dalam memegang teguh sifat saling menghargai dan bertoleransi antar etnis dan agama, agar tidak terjadinya potensi konflik. Disamping itu juga, eksistensi masyarakat yang multikultural agar tetap hidup rukun dan damai masyarakat antar umat beragama saling memberi dukungan dalam suatu rangkaian hidup rukun dan damai..

Identitas Etnis masyarakat di Desa Nusa Jaya Kecamatan Belitang 3 Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur (OKU TIMUR) Provinsi Sumatera Selatan yaitu melalui sebuah simbol terhadap kesamaan-kesamaan melalui simbol tersebut adalah untuk menimbulkan rasa kepemilikan terhadap kesamaan-kesamaan (*Sense of Belonging*) di dalam masyarakat terhadap sesuatu yang di representasikan dan sekaligus membuat masyarakat membatasi diri terhadap sesuatu yang diluar dari kesamaan-kesamaan tersebut sebagai pembeda (*Sense of Otherness*).

Secara simbolik representasi identitas Etnik di Desa Nusa Jaya dimunculkan berdasarkan empat simbol yang dilakukan oleh faktor genetik (Garis Keturunan), Kesamaan Bahasa, faktor asal daerah, dan latar belakang sejarah.

B. Saran

1. Melihat konflik berbasis Identitas yang sedang dihadapi seluruh masyarakat Indonesia dan memunculkan berbagai kekhawatiran terhadap co-existensi masyarakat dalam kehidupan secara horizontal. Pemerintah dan seluruh aparat desa perlu terus adanya kebijakan-kebijakan baru dalam menjaga dan merawat kehidupan perbedaan dalam masyarakat di desa Nusa Jaya agar tetap terjaga dan dilestarikan kerukunan dan keharmonisan bermasyarakat walaupun banyak perubahan masa dan waktu yang akan datang.
2. Disamping itu juga, perlunya seluruh perangkat desa setempat dalam menjaga kerukunan umat beragama yaitu dengan adanya semacam forum misalnya seperti forum diskusi yang dilakukan sekali dalam seminggu guna untuk tetap menjaga kerukunan dan mempererat persaudaraan serta menumbuhkan kesamaan (*sense of belongings*) rasa toleransi dan tetap menjaga kehidupan kerukunan umat beragama dan etnis.

DAFTAR PUSTAKA

Buku :

Afala Laode Machdani, *'Politik Identitas di Indonesia'* (Malang:Indonesia, 2018).

Hal 13

Sutopo, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Surakarta: Sebelas Maret University Press, 2002, hlm. 50.

Sugiyono, Prof. Dr. *metode penelitian*, Bandung:Alfabeta, cv, 2017, hlm 244

Tim Visi Yustisia, 'Pedoman Resmi Petunjuk Pelaksanaan Desa'. (Jakarta:Visimedia, 2016). Hlm 15

Jurnal :

Brata Ida Bagus (2016) *"Kearifan Budaya Lokal Perikat Identitas Bangsa"*.

Volume 05 Nomor 01. Universitas Mahasaraswati Denpasar, hal 10

Habbodin Muhtar (2012) *"Menguatnya Politik Identitas di Ranah Lokal"*.

Volume 3 Nomor 1, Universitas Brawijaya Malang, hal 134

Hasbullah, *"Pola Hubungan Etnik Cina dengan Masyarakat Pribumi di Bengkalis"*. Vol 5 No. 1, hal 27

Kholiq Abdul (2013) *"Islam Kalang: Politik Identitas Sub Etnis Jawa"* Volume

12 Nomor 1 IAIN Walisongo Semarang, Hal 127

Na'im Akhsan, Syaputra Hendry, *Kewarganegaraan, Suku Bangsa, Agama, dan*

Bahasa Sehari-hari Penduduk Indonesia, Jakarta:Indonesia, 2011, hal 10

Syuku Abdul r (2011) *" Islam, Etnisistas, dan Politik Identitas kasus Sunda"*.

Volume. XXXV Nomor 2, Universitas Islam Negeri Gunung Djati, hal 424

Syahputra Dedy (2017) “*Politik Identitas Etnik Jawa Di Sumatera Utara* “Studi Sejarah, Pemikiran dan Kekuatan Politik”. Universitas Sumatera Utara, hal 97

Saradi Wantona, Rilus A. Kinseng, Sofyan Sjaf (2018). “*Praktik Politik Identitas Dalam Dinamika Politik Lokal Masyarakat Gayo*”. Volume 6 Nomor.1, Institut Pertanian Bogor, hal 86

Internet :

Bentuk Negara Indonesia <https://id.wikipedia.org/wiki/Indonesia>, diakses pada tanggal 12 Juli 2019

Indonesia, Pengertian Indonesia secara umum <https://www.indonesia.go.id/profil/sistem-pemerintahan>, Diakses pada tanggal 12 Juli 2019.

Sumatera Selatan, letak geografis, agama dan suku https://id.wikipedia.org/wiki/Sumatra_Selatan, Di akses pada tanggal 12 Juli 2019.

Ogan Komering Ulu Timur pengertian, luas wilayah , jumlah penduduk https://id.wikipedia.org/wiki/Sumatra_Selatan, Di akses pada tanggal 12 Juli 2019.